ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA REGISTRO Y ARCHIVO	
NR.	92/154
A:	0 3 ENE 92
P.A.A. C.B.E.	M.L.P. PV.S
M T.O. M.Z.C.	EDEC J.R.A.

Santiago, 31 de diciembre de 1991.

Patricio Aylwin Presidente de la República Presente

Estimado don Patricio:

Hemos querido dirigirnos a Ud., para darle a conocer algunas opiniones e inquietudes respecto a la situación creada en torno al ex Jefe de Estado de la República Democrática Alemana (RDA), Erich Honecker.

Somos un grupo de jóvenes hijos de exiliados, nacidos en Chile o en la RDA, por lo que la suerte que corra el Sr. Honecker nos preocupa en conciencia.

Al abandonar Chile nuestros padres veían el futuro incierto, por lo que la mayoría de nuestras familias iban viajando de país en país, alojando en albergues especiales para refugiados o en hoteles, según la disposición de cada gobierno, sin encontrar asentamiento definitivo.

Sin embargo, desde el primer momento el gobierno de la RDA, encabezado por Erich Honecker abrió sus puertas y tendió su mano amiga a miles de chilenos, dándoles una acogida digna y solidaria. A nuestros padres inmediatamente se les entregó casa, trabajo y una solidaridad inmensa de parte del pueblo alemán, haciendo así más llevadero el gran dolor que significaba estar lejos de la patria y de su gente, en un país desconocido con una cultura y un idioma extraños.

A nosotros, niños aún, se nos dieron todas las facilidades en materia de educación (Kinder y colegio) y en atención médica, ya que no eran pocas las huellas traumáticas que en nosotros había dejado el episodio del golpe. Así, fuimos creciendo como cualquier niño alemán, sin discriminación alguna, en principios y valores humanistas, que nos permitieron muchos años después, una vez en Chile, contribuir activamente a la lucha por la recuperación democrática de nuestro país.

También fue en la RDA donde aprendimos a conocer Chile, a saber de su historia, su gente, sus personajes, en fin, fue en un país tan lejano como ese donde nació nuestro amor por esta tierra y nuestros deseos por conocerla, por verla libre y en democracia.

Por todo esto, sabiendo que nuestro paso por la RDA dejó huellas y recuerdos imborrables en nuestras vidas, y que no olvidaremos jamás la solidaridad y el cariño mostrado por el pueblo alemán, su entonces gobierno y especialmente por Erich Honecker, es que nos dirigimos a Ud. para que en su calidad de Presidente y representante de todos los chilenos, facilite la venida a Chile del Sr. Honecker.

Valoramos el que se le haya otorgado la calidad de huésped en nuestra Embajada en Moscú, pero consideramos, sinceramente, que el gobierno chileno debiera asumir una actitud decidida y solidaria con el ex Jefe de Estado, no dejándose presionar por las cuasi-amenazas del gobierno alemán, que denotan una persecución política para con el Sr. Honecker, queriéndolo usar como chivo expiatorio de los problemas que atraviesa hoy Alemania, después de la anexión de lo que fue la RDA. Como Ud. entenderá, sentimos especial preocupación por la situación que vive el país que nos vio crecer, pero en este caso nos mueve una profunda razón moral y de conciencia. No hay que olvidar que Erich Honecker es una persona anciana y enferma, cuya familia reside en Chile, lo que hace más necesario aún el que se le encuentre pronta solución a este problema.

Esperamos Señor Presidente, que Chile dará una vez más ejemplo de la altura moral de su pueblo, y del sentido de solidaridad que lo caracteriza, imagen que a pesar de todos los tristes sucesos recientes de nuestra historia no ha podido ser borrada, y así le ofrezcamos nuestro país a una persona que no dudó en hacerlo con miles de hijos de esta tierra hace 18 años.

Confiados en la buena acogida que Ud. dará a esta carta, nos despedimos atentamente,

Jóvenes pro-acogida de Honecker Surface of the surfac

Ingresur y derivor a Dn. Roberto (fuentes

0 V

Señor Patricio Aylwin Presidente de la República <u>Presente</u>